

En víspera de las elecciones

Al llegar la revista a manos de nuestros lectores ya éstos sabrán el resultado de las elecciones. La reseña que abarca desde el mes de octubre hasta mediados de noviembre, ofrece los temas de la campaña, de la observación internacional, del comportamiento del gobierno e instituciones civiles con respecto a los derechos humanos y otros temas de interés que corresponden a este periodo.



TENUE PARA ROSALES, INTENSO PARA CHÁVEZ.

Con sentencia de la Sala Constitucional del TSJ, el CNE queda obligado a dar respuesta sobre el amparo introducido por dirigentes políticos del PPT acerca del uso del color azul en la campaña electoral del candidato presidencial Manuel Rosales.

Desde el Poder Electoral se buscan las alternativas menos perjudiciales para el proceso comicial que se acerca. Se comenta la poca conveniencia de la acción interpuesta por los partidistas del PPT, aunque llama la atención la rapidez del máximo tribunal del país en dar respuesta al amparo introducido. Al mismo tiempo, lo contraproducente de quitarle el azul al candidato de la oposición. En todo este dilema salió Daniel García, dirigente de Gente Emergente, para decir que el color azul le pertenece a esa organización desde hace 15 años.

Entre las soluciones se cree que la intensidad del color puede satisfacer las necesidades de todos. El azul tenue para Rosales y el intenso para Chávez. Ahora las preguntas que nos quedan son las siguientes: ¿Qué busca el PPT con esta acción? ¿Será acaso resguardar los votos en las próximas elecciones y demostrar que es el partido de Chávez?

¿QUIÉN CONTROLA A QUIÉN?

Los últimos acontecimientos, ocurridos en las instalaciones de PDVSA, cuando su Presidente y Ministro de Energía y Minas, Rafael Ramírez, conminó a los empleados de la estatal petrolera a apoyar la revolución y a votar por Chávez, dejan en evidencia el intervencionismo del Estado y el proselitismo político al que nos tienen acostumbrados en estos tiempos. El gobierno se excusa en que el discurso era necesario para advertir a los trabajadores petroleros, los planes desestabilizadores que aún rondan a la industria, luego del paro del 2002. Con este evento queda evidenciado que la condición de “revolucionario” es fundamental para permanecer en los cargos públicos. “Un revolucionario es profundamente político”, así lo profirió Chávez, y quien no siga esta línea, que se marche.

A juicio de Luisa Ortega, funcionaria de la Fiscalía General, no hay elementos para ordenar la investigación de oficio. Lo hará si los denunciantes presentan ante ese ente, las pruebas que indiquen el hecho punible. El CNE iniciará una averiguación administrativa en contra del ministro Ramírez por el suceso reseñado anteriormente. La Contraloría General no se ha manifestado al respecto.

El “rojo, rojito” del candidato-presidente sacó a la luz pública que la campaña del amor era coyuntural, no real y mucho menos se mantendrá en caso de ganar. La misma estaba diseñada para bajar la tensión del electorado nacional mostrando una imagen afable, tierna y amorosa de Chávez. La ideologización permea todos los niveles de la administración pública. El Ministro de Educación, Istúriz, ratifica el adoctrinamiento en todos los centros educativos. Desde las aulas se debe enseñar con la pedagogía bolivariana. Los representantes diplomáticos, recientemente juramentados, fueron instados a divulgar el socialismo venezolano en el extranjero. La Ministra Erika Faría, amenazó con la aplanadora a aquellos que desde la cartera ministerial que dirige, se opongan a la gestión chavista. También, los militares deben acatar lo dicho por el camarada mayor.

El dominio mesiánico de Chávez aunado a su recio origen militar no ha podido calmarse, como pretendía el Comando Miranda, con la campaña del amor. Los reiterados llamados a irrespetar las leyes, en caso de anteponerse a los postulados revolucionarios, dejan en claro el totalitarismo que estamos viviendo.

LA CAMPAÑA DE ROSALES

Mientras cualquier inauguración de obras del gobierno, es una ocasión para la campaña del presidente-candidato, Rosales ha ido despertando cada vez más interés en los ciudadanos significado a través de las multitudinarias marchas. La “avalancha” de Caracas fue reconocida hasta por los chavistas, a quienes les entró cierto temor. El tra-

bajo infatigable y con mensajes de unidad y no exclusión ha logrado atraer hasta un radical abstencionista como Álvarez Paz. Y esto como signo tiene su valor. Sin embargo el tiempo apremia y quizás éste le sea insuficiente al candidato opositorista.

INSULZA LLEGÓ Y ENDULZÓ.

Con la visita al país del Secretario General de la OEA, se confirmó la asistencia como observadores de los comicios presidenciales a representantes del ente hemisférico. Insulza se mostró satisfecho, puesto que los veedores de la OEA tendrán independencia en el ejercicio de sus funciones, además tienen acceso pleno a la información, si bien, no pueden emitir declaraciones públicas antes de la proclamación del candidato ganador, será el diplomático uruguayo Juan Enrique Fischer, representante personal de Insulza, quien emita las declaraciones sobre lo acontecido en las elecciones presidenciales.

LA CIDH OBSERVA A VENEZUELA.

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) durante la sesión 126ª, Avances y Desafíos en el área de Derechos Humanos de las Américas, al referirse a Venezuela, mira con precaución los casos de hostigamiento perpetrados por funcionarios públicos en contra de los defensores(as) de D.D.H.H. cuando acuden a las audiencias, ante la Comisión, una vez llegados al país.

Actualmente, según el Foro por la Vida (Coalición de ONG de DD.HH) cinco defensores(as) tienen medidas de protección del sistema interameri-

cano. Esto demuestra el deterioro de las garantías de trabajo de los defensores(as).

Es bueno recordar, que los Estados deben contribuir a garantizar las condiciones necesarias para que las ONG de DD.HH puedan desarrollar su trabajo e igualmente recalcar que la tarea en la defensa de los DD.HH es fundamental para la vigencia e implementación de los mismos.

DESDE LA FRONTERA

En El Nula, población del Estado Apure, se han registrado, desde hace mucho tiempo, situaciones que ponen en peligro la soberanía nacional. De la comunidad Santa Inés se desplazaron 32 familias por amenazas de grupos irregulares del vecino país tras el asesinato público de uno de sus miembros.

La escuela de la zona dejó de funcionar por intimidaciones de los grupos armados de reclutar a los menores pobladores del caserío. Las autoridades nacionales muestran interés, pero no hacen nada o muy poco por acabar con las irregularidades. La Fiscalía con sede en Guasdualito y competente en la zona, dice que no intervendrá hasta que no exista una denuncia formal. En este sentido, hay que decirles que pueden actuar por noticia criminis.

Los habitantes de la frontera, claman por la presencia efectiva del Estado, siempre y cuando sea en el marco de los DD.HH y así resguardar la línea límite y la vida de los residentes en la zona.

AL ESTADO LE CUESTA COOPERAR.

El proyecto de Ley de Cooperación Internacional aprobado en primera dis-

cusión e impulsado por el Ejecutivo Nacional, pone en peligro la cooperación internacional en el país. Las ONG, especialmente las que trabajan en DD.HH están en franco peligro. Las organizaciones, no están en contra de la ley, sino de la ingerencia del Estado en la concentración de los fondos provenientes de la cooperación nacional o externa, además de la supervisión por parte del Estado de las actividades que las mismas realizan. La ley, según las ONG, debe dedicarse a establecer parámetros para el uso de los fondos públicos que el Estado invierte en cooperación internacional en el exterior.

La Unión Europea, representada por el embajador de Finlandia, Mikko Pyhälä, le sugirió a la Comisión de Política Exterior, analizar el Pacto Internacional de derechos Políticos y Civiles, del cual Venezuela es firmante, con el fin de adecuar la ley a los principios generales esbozados por el pacto citado. También, el embajador alemán, ha dicho que en su país, existe un registro de las ONG con el propósito de clarificar que estas organizaciones no tienen fines de lucro. La CIDH, ha recomendado al Estado tome en cuenta sus opiniones sobre la materia y garantice la participación efectiva de la sociedad civil.

El Foro por la Vida y Sinergia (ambas son coaliciones de ONG) han manifestado en reiteradas ocasiones la necesidad de establecer un mecanismo de participación. El Estado debe tomar en cuenta el llamado de la sociedad civil a dialogar e intercambiar opiniones en torno al tema, siendo esta la esencia de la democracia que tanto se pregona desde el gobierno central.

ALLÁ VIENEN, LOS FERROCARRILES

La inauguración del ferrocarril dejó a los pobladores de los Valles del Tuy a sólo 31 minutos de la estación La Rinconada en Caracas. Aunque se notan los retrasos de rigor, los usuarios del sistema, no dejan de aprovecharlo, y más con tarifa gratuita hasta finales de año. La capital mirandina, también se pone cerca de Caracas. Esperan pronta apertura del Metro de Maracaibo y el de Valencia. El IAFE, estima que en 30 años los venezolanos estarán conectados a través de 16 líneas férreas, con un total de 8.670 Km de longitud.

LA CANASTA ALIMENTARIA SIGUE EN SUBIDA.

Según el Cendas y contrario a los registros del BCV, la canasta alimentaria subió 2,2% en el mes de octubre. La cesta se ubicó en 761.817 Bs. aumentó 20.637 Bs. respecto a septiembre. Con el salario mínimo actual se compra el 67% del valor de la canasta alimentaria a decir del Cendas.

El BCV indica que el IPC en los últimos 10 meses se ha incrementado en 22,5%. En el mes de octubre el IPC se ubicó en 0,7% disminuyendo respecto a septiembre cuando llegó a 1,9%

Los alimentos controlados por el gobierno aumentaron sus precios en 1,1% y los no controlados subieron 0,4%. El IPC acumulado en los primeros diez meses del año es de 13,4% mostrando un aumento en el mismo período cuando se ubicó en 12,3%.

La canasta básica familiar (incluye alimentos, bienes y servicios de primera necesidad) en octubre fue de 1.941.874 Bs. Se visualiza un aumento del 21,7% respecto del año pasado, equivalente a 345.905 Bs.

TIPS.

- La CIDH, en nota de prensa del 27-10-06, hace un llamado al Estado venezolano a garantizar la vida de los privados de libertad y controlar la violencia interna en los recintos penitenciarios apegado al respeto de los Derechos Humanos.
- El CUFAN, se transforma en el Comando Estratégico Operacional (COE) quedando al mismo nivel del Ministerio de la Defensa. El COE dependerá del Presidente de la República, y se encargará de la movilización del personal militar.
- Con la compra de 5.540 máquinas el CNE garantiza la automatización del proceso electoral del 3D en un 99,54%.
- El déficit habitacional hasta el mes de septiembre era de 1.680.000 viviendas, según cifras del Ministerio de la Vivienda y Hábitat.
- En el mercado paralelo el dólar llegó a cotizarse a 2.900 Bs.
- El gasto militar para el 2007 evidencia un aumento considerable. En el 2006 se estipuló en 7,9 billones de bolívares, mientras que para el próximo año es de 9,01 billones, lo que presenta un 12,76% de aumento.
- Con la Misión Alma Mater se pretenden nacionalizar las universidades privadas. Seguimos con las intervenciones. Desde hace un par de años diversas universidades públicas están siendo controladas por adeptos al gobierno. El vicepresidente mencionó que con Chávez la educación no es neutral. A confesión de parte relevo de prueba.